

N°1 - A Gandiol des éco-gardes engagés pour la protection des écosystèmes côtiers

Les espaces de **mangroves** de Saint-Louis font partie de la Réserve de Biosphère Transfrontalière du delta du fleuve Sénégal (RBTS), classée par l'UNESCO et de la Zone Marine Protégée (ZMP). Les **écogardes de Gandiol** jouent un rôle essentiel dans la préservation de l'environnement au nord du Sénégal, notamment au sein du Parc National de la Langue de Barbarie (PNLB). Organisés en Groupement d'Intérêt Économique (GIE), ils mènent diverses actions concrètes pour **protéger les écosystèmes locaux** et **sensibiliser les communautés**.

Leurs principales missions sont:

1- Protection de la **biodiversité**: Ils surveillent les zones de nidification des oiseaux marins et des tortues marines, espèces emblématiques du PNLB.

2- Reboisement et **restauration des mangroves**: Face à l'érosion côtière et à la dégradation des écosystèmes, les écogardes ont reboisé près de deux hectares de mangrove dans la région de Gandiol.

3- Sensibilisation et **éducation environnementale**: Ils organisent des campagnes de sensibilisation auprès des populations locales pour promouvoir des pratiques respectueuses de l'environnement.

4- Gestion des déchets et initiatives communautaires: Les écogardes ont mis en place des systèmes communautaires de collecte des déchets ménagers, avec la participation des habitants. Bien que confrontées à des défis financiers, ces initiatives visent à améliorer la gestion des déchets et à protéger l'environnement local.

Le Partenariat accompagne les partenaires locaux dans la mise en œuvre de projets de développement, notamment sur la thématique de l'environnement et du développement.

Depuis 2012, l'association accompagne les partenaires locaux pour une gestion durable, intégrée et planifiée de la mangrove de Saint-Louis et de sa biodiversité à travers une approche territoriale portée par les collectivités locales. Initialement soutenu par les partenaires de la ville de Lille et du Fonds climat du MAE, le projet a bénéficié du soutien des fondations comme Itancia, Léa nature, Alsthom, Kosmos Energie et plus récemment la fondation Maison du Monde et Artélia.



Légendes photos :

- Arona FAYE, président du GIE des éco-gardes au sein du Parc National de la Langue de Barbarie (PNLB)



- Zone de préparation des Plants de Palétuvier, Parc National de la Langue de Barbarie.

Dans le parc national de la langue de barbarie les palétuviers sont de deux sortes : des rhizophoras, qui poussent dans les sol argileux-sableux et nécessite d'être constamment en eau, et les avicennia qui tolèrent mieux l'absence d'eau et poussent dans les sols sableux-argileux, donc aux abords des plans d'eau mais pas nécessairement dedans.



- Mangrove, région de St Louis (Ndar)